

La correspondencia al Director, POMAR, 3

No se devuelven los originales, aunque no se inserten.

# ¡ADELANTE!

## Organo de la U. G. T. y del Partido Socialista DE TERUEL Y SU PROVINCIA

Número suelto 10 céntimos  
Suscripción: 1'50 trimestre

NUM. 149

TERUEL 25 DE FEBRERO DE 1933

AÑO IV

DEL MOMENTO POLITICO

### El contubernio monárquico-clerical-anarquista

«Anarquismo» sin duda alguna, a la acentuación de la lucha de clases en España. La reacción se dispone a decir por el nuevo Estado para darle otro contenido que aquel que debe definir a una República democrática. Esta disposición de las oligarquías históricas a malograr el nuevo régimen en sus fundamentos esenciales es, digámoslo, muy distinta de la actitud que observó la reacción española en los días que alguieron a la intención de agosto. Entonces y otras veces—siempre que han estado en peligro—hemos visto a las derechas conducirse discretamente en la oposición al Gobierno y hasta de modo respetuoso para la República y para los ministros. Nada de ello nos sorprende. Conocemos al enemigo que le tenemos enfrente. Su táctica es la de quien no repata en medios para vencer. No en vano andan adaltes por ahí los jesuitas. Pero, por fuertes que sean, no lograrán interrumpir la revolución iniciada. Aunque de eso se trata. Lo que ocurre no es sino una ofensiva aparatosa y franca contra la revolución. La circunstancia de que el partido radical se haya pasado al campo del clero y de los terratenientes ha envuelto a la reacción, que a estas horas acomete al Gobierno con odio berberisco, contando ya con que lo que la República ha hecho no prevalecerá. Es obvia toda aclaración. El lector sabe que hay ahí una legislación social excelente, como no la tienen aún muchos Estados progresivos; una legislación que, en aplicándose, constituye, sin asomo de duda, un avance revolucionario de calidad y cantidad. La Reforma agraria, que todavía no ha comenzado a realizarse, salvista al ápice de la España conservadora. Precisamente porque es, en rigor, una solución, si no perfecta, perfectible sobre la marcha. En el orden clerical se ha dado la batalla a la Iglesia y a las órdenes monásticas. Mejor dicho, se las está dando. ¿No es lógico que se alce, contra el Gobierno tantos intereses heridos por la revolución? ¿No es natural que se pida la salida de los socialistas del Ministerio? Se pide que los socialistas abandonemos el Gobierno, y con ello lo que se quiere expresar es el anhelo de paralizar la revolución. No es la presencia de los socialistas en el Poder lo que exaspera a la pluto-

cracia y al clero: es la influencia del Socialismo en el nuevo Estado, ahí la cual cabe asegurar que, la revolución no hubiera tenido aceros tan rotundos. Se olvida, sin embargo, por nuestros detractores, que cuando el país elige 115 ó 120 diputados socialistas es para que la República acuse una orientación revolucionaria y para que se advierta en el nuevo Estado un grano de tendencia socialista. Así, la República es, hoy por hoy, lo que tiene que ser atendida la constitución del Parlamento. Si predominan las Izquierdas, ¿cómo puede exigirse que no se perciba ese predominio? ¿En nombre de qué se quiere escamotear la voluntad popular? Los que por todos los procedimientos, dignos e indignos, combaten el Gobierno, desean que no se continúe la obra revolucionaria. Se aspira por esos elementos a herir a la República en su nervio progresivo, anquilosándola y convirtiéndola en una monarquía sin corona.

El Estado republicano se encuentra ya planeado en su arquitectura fundamental. Es la hora de la edificación. En estos momentos se comienza a construir sobre las leyes dictadas. ¿Cómo ha de sorprendernos que sea ahora cuando arrecie la ofensiva, de las derechas? La contrarrevolución levanta cabeza al amparo de la ignorancia de muchos trabajadores enrolados en el anarcosindicalismo. Los extremistas hacen el juego a la reacción. Eso es fatal. Difícilmente podremos impedirlo. Pero lo que sí impedirá el proletariado con conciencia de clase es que se ahogue la renovación emprendida.

No se frustrará la revolución. Tenganlo por seguro sus enemigos. Si decidido es el propósito de las viejas oligarquías caciquiles de imprimir un retroceso a la República, más decidido es el designio de la clase obrera española de vencer a la reacción. A donde se nos obligue ir, iremos.

La violencia existente en el dominio político corresponde literalmente a la acentuación de la lucha de clases. Repuestas del susto, las derechas, apoyadas en el anarcosindicalismo, creen que ha llegado la hora de volver al punto de partida. Es decir, de retroceder a los tiempos de la monarquía, «No más leyes sociales, no más protección al sector asalaria-

do», dicen. «Se está implantando el Socialismo», añaden para amedrantarse frente a la reacción a los suyos. Ni se está implantando, por desgracia, el Socialismo, ni la República se detendrá aquí.

Se ha verificado el frente único contra el Gobierno. Los diputados extremistas de la Cámara marchan a Casas Viejas con la intención de desempolvár un triste suceso ya discutido y rediscutido y distraer de ese modo a la opinión. Los anarcosindicalistas anuncian una huelga general. La prensa clerical arrecia en sus ataques. Lerroux obstruye la labor parlamentaria, con aplausos cerrados de todos los detractores del régimen. ¿Está claro? La alianza monárquico-clerical-anarquista contra la revolución salta a los ojos. Deber del proletariado es barrer el contubernio bochornoso y reaccionario que quiere impedir el desarrollo de la revolución.

Son muchos e inmensos los intereses heridos por la República. Desde el chantajista profesional a los clericales que están vendiendo nuestro tesoro artístico, pasando por los terratenientes expropiados y los anarquistas traidores de la causa obrera; los elementos de moral averiada, los propietarios, los caciques, los curas aherrajadores de conciencias, toda la vieja España Insepulta, se levanta contra el Gobierno. Timbre de gloria para un Gabinete que cumple con su deber.

Piensen los enemigos del Ministerio que podrá caer este Gobierno, que caerá algún día, como es natural. Pero que no derribarán, hagan lo que hagan, la firme voluntad de la mayoría de los españoles, vinculada en la revolución, mejor mientras más profunda sea, y que la déntota artificial, mediante la zancadilla o la maldad, de un Gobierno en las Cortes no comparta la anulación de aquel designio nacional.

### INAGUANTABLE

Nuestro colega «República», en el número 275 del pasado martes se lamentaba del arcaico y vergonzoso estado en que Teruel se encuentra con respecto al fluido eléctrico.

En muchas ocasiones hemos hablado desde nuestras columnas sobre dicho asunto sin que la autoridad haya hecho algo para cortar abusos, cuando estos no son por fuerza mayor.

Nosotros estamos plenamente identificados con lo expuesto por «República» haciéndonos solidarios y dis-

puestos a colaborar en todos cuantos asuntos de interés, tanto local como provincial, se trate.

La Cámara de Comercio tiene una gran autoridad para resolver esto que nos afecta a todos, pero en especial al comercio e industria, modesto apoyo para levantar esta centinela capital de una vez.

La Cámara debe afrontar de lleno este asunto y al unísono de este, el del mixto de Valencia.

Ni un solo día llega a su hora el tren. La naranja es preferida para su embarque mucho antes que los viajeros. Entre diez y doce horas hace un viaje el mixto Teruel-Valencia, y cuantas reclamaciones hacen los viajeros son inútiles.

¿Se puede tolerar esto en un régimen democrático?

¿Cómo negarlo al los enemigos no lo mencionan para descrédito de la República?

Los organismos están creados para hacer cumplir la Ley, cuando estos agotan sus medios sin resultado positivo, sobran.

También la Cámara de Comercio, como las demás entidades, nos tienen para salir en su defensa, prestándonos nuestro apoyo.

Nuestros comprovincianos que se surgen del mismo fluido que en la Capital, nos cuentan las calamidades que pasan sin que un eco sea jamás atendido.

Encarecemos al Sr. Palencia atendiendo el ruego que transmitimos de muchos pueblos, ya que no ven remedio ante las reclamaciones que hacen.

Este es el verdadero sentir de los pueblos, igual que el de este sufrido pueblo de Teruel.

¡Menos mal que el alumbrado es bueno!

Ya es hora de que sepan que tenemos perfectísimo derecho a la vida, y que el bien es cierto que estamos a novecientos metros sobre el nivel del mar, y es frío nuestro clima, también somos fogudos para recabar de quien sea lo que nos pertenece.

Todos a una debemos hacerlo, sin partidismos ni personalismos, pero dando la cara frente a la Injusticia, no escudándonos por representar determinados organismos para quedar bien.

Las medias tintas hay que aplastarlas de una vez.

Cuando se pide con justicia nos ampara la Ley.

Esta es la ruta de nuestra conducta.

## Leed El Socialista

## LA ASUNCION Y LA PAZ

Asunción y Paz son, querido lector, dos nombres femeninos aplicables a dos madres vecinas con muchos hijos; a la vez que madres, hermanas que llevan en sus venas la misma sangre; que sus hijos llevan los mismos apellidos; que hablan el mismo idioma y viven identificados en costumbres. Dos hermanas que por cuestión de deslindes (lo del Chaco) se están tirando los trastos a la cabeza. Aquí es donde comienza la pendencia y los hijos de esas madres hermanas, sacan a relucir las armas, comenzando a matarse sobre esas lindes mal hechas. Esta es la interminable cuestión del Chaco que los Paraguayo y Bolivianos quieren resolver a bayoneta limpio, con luchas desesperadas.

¿Si está descubierto, que las guerras solo son fango o tierra corrompida con la carne y sangre de los hombres, por qué estos concurren a ellas? ¿Qué pecados han cometido esos hombres para dar a la vida de ellos ese pago tan cruel? ¿Si la Humanidad perdona a los que cometen crímenes y asesinatos, por qué condena a muerte a los hombres que no cometen otro delito que el de obediencia, el de obedecer a ejecutar esos planes homicidas?

Asunción y La Paz, dos nombres que corresponden a dos capitales de dos naciones en beligerancia; dos nombres dignos de admirar por su significado, no por el ejemplo que nos están dando.

Asunción es elevación a una dignidad. ¿Dónde está la dignidad de esa Asunción que lanza sus hijos a la fangosa región del Chaco, para matar o para que los maten los hijos de La Paz? ¿Los hijos de La Paz en guerra? Pues entonces... ¿qué quiere decir Paz? Paz es serenidad, tranquilidad, armonía, concordia en las familias, amistad entre naciones.

En esa Paz, es recibido pomposamente un general Alemán (Kundt) portador de planes homicidas, con el «patriotismo» de la recompensa y exhibición. Las mujeres de la Paz, recolectan joyas para destinar su producto a fomentar la guerra, a echar leña a la hoguera destructora de seres humanos. Los paraguayos obran, desde luego, perfectamente. Estos dicen que el Chaco les corresponde. Los Bolivianos alegan que les pertenece y para ello se basan en la carta de constitución de la Audiencia de Charcas. Con esta misma razón, pueden los Bolivianos reclamar a Chile la provincia Atacama. Así como buscan por el Chaco la salida al río Paraguay ¿por qué no la salida al Pacífico por la provincia Atacama? Con estos datos no trato de poner en discordia a Bolivia con Chile, lo que si quiero demostrar es que no hay motivos para esa guerra, y también vemos que siempre para discutir, reñir o armar guerra, se elige al más débil.

Según los telegramas de los ministros de la guerra de Bolivia y Paraguay, todos obtienen grandes triun-

## SEMILLAS SELECCIONADAS

De germinación máxima garantizada en los Porros, Hortalizas, Flores y Prados, importadas directamente de cultivadores especializados

Remolacha Blanca 1/2 Azucarera cuello verde.....	1'50 Kilo
Id. Id. 1/2 Azucarera Id. rosa.....	1'50 Kilo
Id. Encarnada Gigante «Mammouhi».....	1'60 Kilo
Id. Amarilla Gigante de «Vauriac».....	2'10 Kilo

Precios especiales para Revendedores, Cooperativas, Sindicatos y Centros Agrícolas.

## “LA LABRADORA“

HIJO DE EUGENIO MUÑOZ

Joaquín Costa, 36 : Teléfono 166 : TERUEL

fos. Eso es una mentira, que en una misma batalla mueren los dos bandos, no puede ser. ¡Si al pueblo le dieran la verdad, si a esas madres que pierden sus hijos, o los reciben mutilados y a esos hombres que sufren esos horrores les consultaran, pronto se terminarían esas guerras!

Hoy Bolivia y Paraguay, por lo del Chaco, quizá mañana Perú y Colombia por la cuestión de Leticia, parecen teas incendiarias que amenazan abrasar lo que fué patria de Simón Bolívar.

¿Quién pudiera hacer con estas naciones, lo que se hace con dos niños que se pelean! Esto es, darles un tirón de orejas a cada una y después hacerlas que se abrazan.

Los españoles por razones de Humanidad y por las que todos conocemos, tenemos el deber de decir a esas naciones hermanas de la nuestra, en tono de súplica y de ruego, que cesen las unas (Bolivia y Paraguay) y que no empleen las otras (Perú y Colombia) esas luchas fratricidas. Nuestro gobierno como gobierno de la nación que fué madre, hoy digamos hermana mayor de esas naciones, debe, si no lo ha hecho, suplicar en nombre de España y de sus súbditos, que cesen las vergonzosas hostilidades y arreglen sus cuestiones por medios legales y pacíficos.

M. MINGUEZ

Instituto de vacunación antitífica.-Clínica de electroterapia y enfermedades secretas  
**VICENTE MUÑOZ**  
CALLE DE VALENCIA, NUMERO 17

LIBERTADORES

## Francisco Ferrer

Entre los hombres que dedicaron su vida a procurar la emancipación del pueblo decauella Francisco Ferrer, fusilado en el castillo de Montjuich (Barcelona) el día 13 de octubre de 1909.

De bastante tiempo atrás concluí Ferrer en contra suya el odio feroz de los reaccionarios y fanáticos. La cosa no era para menos... Francisco Ferrer, se los ominosos tiempos de la monarquía de Alfonso XIII, sometida al clero y a la aristocracia, se atrevió a fundar una obra de educación laica:

«La Escuela Moderna», dedicando a ella sus mejores esfuerzos.

Los elementos derechistas del país contemplaban con horror el crecimiento de la escuela libre pensadora. —¡Ay de nosotros—pensaban—el día en que se multipliquen los centros de esta naturaleza! Porque las revoluciones se hacen, antes que en la calle en los cerebros. Y sólo cuando la revolución rebosa del cerebro sale a la calle y plasma en la realidad.

¿Quién hizo la Revolución Francesa? ¿La hieron Danton, Marat o Robespierre? No; estos fueron los ejecutores de la obra. La revolución la forjaron los redactores de la Enciclopedia. Otro día hablaremos de ellos.

En España el pueblo ha estado adormecido. Durante siglos ha vivido España en la miseria, viendo cómo las comunidades religiosas eran poseedoras de la mayor parte del caudal. El resto de él lo tenían los nobles y los reyes.

Durante los siglos XVI y XVII, en esos siglos tan «gloriosos» en que las tropas españolas luchaban en Flandes, en Italia, en Francia, en América, en todas partes, en fin; durante esos siglos en los cuales se encendieron las hogueras de la Inquisición para quemar a millares de libre pensadores; durante esos siglos, que huelen aun a sangre y a cera, ¿los españoles no comían!

Léanse los libros de nuestros clásicos y se verá a través de sus páginas todo el horror de la vida española; aquellos hidalgos que pasaban los días sin comer y disimulaban su miseria, ocultándola como un delito; aquel pueblo que acallaba su hambre con la «sopa boba» de los conventos; los perdonavidas, tahures, quitapolsas y asesinos a sueldo... Léase, léase a los clásicos de los siglos en que el clero y la nobleza lo eran todo, y el pueblo absolutamente nada.

Ferrer quiso abrir los ojos del pueblo. Esto le perdió. Fué acusado de complicidad en el asunto de la bomba de la calle Mayor y los tribunales le declararon exento de responsabilidad. Tres años después estallaron en Barcelona las sucesos conocidos con el nombre de «semana trágica», y aunque no se pudo probar la intervención de Ferrer, fué éste detenido, condenado y fusilado en Montjuich.

El mundo entero protestó al ver escarnecido, en pleno siglo XX, el prin-

cipio de libertad de pensamiento. Pero la Monarquía española se encogió de hombros; no sabía que el fusilamiento de Ferrer y, años más tarde, el de Galán, abrirían la fosa en que su carroña secular habría de caer el 14 de Abril de 1931, y esta vez para siempre!

De «UNION» Madrid

PLUMAS JÓVENES

## RUMBOS...

Una sola mirada que dirijamos al estado actual de las cosas bastará para probarnos que un movimiento va infundiendo vida y vigor a todas partes. En las diversas manifestaciones de la actividad humana, en toda la vida, se nota este movimiento que, cada vez más, va transformando y perfeccionando lo que actualmente está en un orden, para disponerlo de otra manera, para que así esté de acuerdo con el progreso moral y material. La iniciativa cunde, se anima el interés de los hombres, se fundan Asociaciones de cultura, despierta el pensamiento y la vida tiene otro significado.

Es la lección del pasado. Los que reflexionan y piensan se levantan al impulso vigoroso de las ideas movidas al calor del estudio e inspirados en ellas proclaman los nuevos rumbos de la vida. ¿Quiénes son los iniciadores de los nuevos rumbos? La juventud. La juventud que después de haber nutrido su cerebro, fortificado su espíritu y formado su carácter izó su bandera y se lanzó con valentía a la lucha. ¿Que son aún minoría? Es verdad. Pero eso no importa. Ya serán mayoría. Todas las grandes acciones, todos los esfuerzos hechos en favor de la civilización, los que registra la historia han sido obra de las minorías. Las minorías han sido siempre las que han interpretado los sentimientos públicos, las que se han inspirado en los nobles y grandes anhelos de libertad y de emancipación y del progreso que han tenido los pueblos. Las minorías han sido las que han tenido conciencia de sus actos y de sus acciones, y ellas han estado dispuestas a dar todas las energías en defensa de los grandiosos ideales.

Las mayorías, bajo el peso de las injusticias de Gobiernos opresores y despóticos, han permanecido inactivas. Los pequeños grupos de hombres han sido los que lanzaron la idea; los que han llevado a las masas a la conquista de sus derechos. Esta es una verdad clara, irrefutable. Fijemos nuestra atención en lo que nos dice Manuel Ugarte.

«La iniciativa es la renovadora de la existencia, la facultad con la cual el hombre va haciendo entrar el futuro en el presente.

Sin ella todo permanecería estanca do a lo largo de los siglos.» Pero a los nuevos rumbos de la civilización y del progreso: *Al Socialismo*, que es juventud noble y vigorosa. Juventud creadora. Creadora de un mundo más justo, más feliz. Paso, paso a la juventud, que labora por la creación de la Sociedad socialista.

SILVERIO CASTAÑÓN

## DE LA LUCHA SINDICAL

Con gran emoción y satisfacción inmensa, hemos oído a nuestro querido compañero y paisano Manuel Albar.

Sus palabras aleccionadoras y de una profunda sinceridad, nos han revelado el estado caótico del movimiento sindicalista de Zaragoza (por cuya provincia ostenta la representación parlamentaria) que guarda una perfecta similitud con el que actualmente travesamos en Valencia.

Allí como aquí la lucha social se desarrolla al compás de una música ecabre cuyos acordes son señalados por los estampidos de las bombas lloratorias y las «stars» que tan admirablemente manejan los profesionales, que lo mismo se dedican al atraco como medio de expropiación social como al asesinato de obreros cuya filiación sindical corresponde a las iniciales U. O. T.

Allí como aquí las huelgas se declaran no por la libre voluntad de los obreros del oficio a quien interesa si no por una minoría audaz estúpida e irresponsable secundada indirectamente por un público que se inhibe en las horas de responsabilidad, haciéndose acreedor al duro calificativo que nuestro llorado Joaquín Costa lanzó, avergonzado de un pueblo que le obligó a retirarse al apartado rincón aragonés.

Allí como aquí unas caricaturas de hombre (no podemos llamar hombres a los que tal hacen) salen en cuadrilla y esperan cobardemente que algún compañero nuestro quede solo para insultarlo y apalearlo miserablemente.

Desgraciadas de las ideas que por tales métodos se pretenden introducir en la conciencia humana. Mil veces renunciaríamos a las nuestras si para inculcarlas tuviéramos que emplear tan reprochables procedimientos.

Haremos frente, eso sí, adecuadamente a esas provocaciones, porque nosotros no aconsejamos presentar la una mejilla cuando nos han pegado en la otra, pero jamás partirá de nosotros la iniciativa de esas atentadas fratricidas.

Y tenemos la completa seguridad de que ellos con su violencia y su acción directa... al fracaso, seguirán el mismo camino que sus congéneres de todo el mundo, o sea su extinción como fuerza social.

Y nosotros con nuestros métodos persuasivos y nuestra táctica oportunista, constituiremos cada día más, sin pausa y con el avance que las circunstancias y nuestras posibilidades nos permitan el baluarte más firme para la defensa de las reivindicaciones obreras y la avanzada que colocará en la cima de nuestra tierra de promisión la bandera roja del Socialismo que se alzo tremolando en el espacio más limpio e inmaculado cuánto más ciego pretendan lanzar nuestros enemigos.

Mx. NAVARRETE

## La conferencia preparatoria tripartita sobre la reducción de la duración del trabajo

La Conferencia abordó después el exámen de los caracteres que debería tener una reglamentación internacional sobre la reducción de las horas de trabajo. Por 36 votos (18 gubernamentales y 18 obreros) contra 21 (3 gobiernos y 18 patronos) emitió opinión de que esta reglamentación debería tener la forma de un convenio elaborado por la Conferencia Internacional del Trabajo.

El grupo patronal declaró entonces que se abstenía de tomar parte en las votaciones siguientes por no querer asumir ninguna responsabilidad en la elaboración de un convenio.

De los resultados de los votos se desprenden, entre otras, las conclusiones siguientes: según el convenio que se prevé la duración media de la semana de trabajo no podrá exceder de 40 horas, bajo reserva de las excepciones que puedan ser consignadas. Un límite numérico habrá de fijarse para las horas extraordinarias autorizadas.

El convenio deberá ser redactado de manera que permita elegir y aplicar los métodos de acomodamiento de las horas de trabajo compatibles con la estricta observancia de los límites de duración fijados; la Conferencia ha indicado un cierto número de esos métodos.

Se produjeron en la Conferencia otras votaciones sin lograr el quorum fijado en 37 virtud del reglamento por ser 74 el número de delegados con derecho a voto. Así fué para las cuestiones siguientes:

«¿Deberá ser de cierta duración y eventualmente renovable el convenio previsto? - 36 sí o no.

«¿Deberá contener el convenio una disposición especial para satisfacer las necesidades de la industria del transporte separadamente para:

a) los ferrocarriles  
b) los demás transportes? - 27 sí; 1 no.

«¿Deberá tener el convenio disposiciones especiales en lo que se refiere a los pequeños establecimientos?» - 33 sí; 0 no.

Los textos que se refieren a la aplicación de la semana de 40 horas a los establecimientos comerciales y a las oficinas, obtuvieron respectivamente 22, 26 y 23 votos sin que se lograra el quorum.

Por 32 votos (13 gobiernos y 19 obreros) contra 19 (3 gobiernos y 16 patronos). La Conferencia se pronunció a favor de la adopción de una recomendación relativa al nivel de vida de los asalariados y a los salarios. De otra parte, teniendo en cuenta el desarrollo del paro que resulta del progreso técnico, la Conferencia declaró por 41 votos (21 gobiernos, 19 obreros y 1 patrón) contra 1 (un gobierno) que ha lugar a prever la comunicación periódica a la oficina por parte de los Gobiernos, de las informaciones sobre la materia, haciéndose

de estas informaciones de una manera tan uniforme como sea posible.

La Conferencia transmitió a la Oficina Internacional del Trabajo un proyecto de resolución presentado por el grupo obrero en el que se pide emprender una encuesta sobre la duración del trabajo en la Agricultura. Conviene recordar acerca de este punto, que la decisión del Consejo de administración de la Oficina Internacional del Trabajo al convocar la Conferencia preparatoria tripartita había excluido a la Agricultura y al trabajo marítimo del campo de aplicación del convenio previsto.

La Conferencia preparatoria tripartita terminó adoptándose un Informe que será presentado al Consejo de Administración de la Oficina Internacional del Trabajo en su inmediata reunión de Febrero en Ginebra, y el Consejo decidirá sobre la conveniencia de comunicar dicho Informe a la Conferencia monetaria y económica mundial de Londres y, eventualmente, a los Gobiernos.

De todas maneras, el Informe será sometido a la XVII reunión de la Conferencia Internacional del Trabajo que se inaugurará el 31 de Mayo en Ginebra puesto que la cuestión de la reducción de las horas de Trabajo figura en su orden del día.

## Manuel Medina

AUTOS DE ALQUILER

Juan Pérez, 7 - Teléfono 150

ESTAMPAS

## Mirando al mundo

Hoy está el mundo atravesando un periodo cumbre de agitaciones, lo mismo en la política que en la lucha sindical, que parecen por su corte y por el mal proceder de la burguesía que adelanta el triunfo de la revolución social, ir camino adelante, sin barrera ni obstáculo que frene, a mejorar un poco la vida del proletariado, consiguiendo éste, una de sus partes deseadas, de sus luchas reivindicadoras, de sus aspiraciones, que le pertenecen por derecho propio de productores.

La día es Francia, la Francia de los cambios de Gabinetes, con su desastrosa y mala política financiera; otro, Alemania, la Alemania de las luchas titánicas, la de los partidos políticos que quieren convencer a las masas, y deshacerse mutuamente, por medio de las manifestaciones y de las luchas brutales que corren a cargo de los nacionalsocialistas; otro Japón, China, Bolivia, Paraguay, etc., etc., que guiadas de su egoísmo imperial y burgués, no se dan cuenta que con sus actos salvajes engendran el hambre, la miseria y el dolor, y degeneran en una lucha fratricida y criminal que sembrará los campos de cadáveres y las ciudades y pueblos

de mutilados, para que luego todos estos dolores se conviertan en un feliz y glorioso día, que ha de favorecer a la clase productora, y que ha de servir para castigar, sin perdón, a la burguesía, torpe y ciega, que es la culpable de todos los males que está atravesando el proletariado universal.

Todo son partidos, todo es entorpecer y cerrar los ojos al proletariado con falsas e hipócritas doctrinas redentoras para que éste no se dé cuenta del papel que en la lucha social representa, y él sigue impasible dormido, ciego, sin mirar la realidad de su vida, como si nada le hiciese falta, como si todas sus aspiraciones ya las hubiese conseguido, pero ¡ah!, cuanto nos queda que luchar todavía para cortar de una vez esas agitaciones.

A raíz de aquella revolución social anarquista que capitaneaba el fracasado, en la práctica, Enrique Malatesta, pero gran propulsor teórico, en sus libros y escritos, se fundó en Italia el fascismo, el cual, tuvo y tiene por objeto abortar la revolución, defendiendo a la burguesía, y a todas las oligarquías; de tras vino el nacionalsocialismo alemán con el mismo objeto, y ahora, en Portugal, otro loco, otro hombre deseoso del poder y la gloria, funda el nacionalindicalismo, con los mismos fines y con las mismas hechuras que los anteriores.

Y seguramente, se represente en el proletariado ese deseo de fundar partidos que los avasallen y los vuelvan a sumir en la esclavitud, se fundará en España, o en alguna otra nación del globo terráqueo, el nacionalcomunismo o el nacionalanarquismo, que todos son nombres pomposos, pero, que en su interior encierran ideas exterminadoras de todos los ideales nobles para volvernos a los tiempos feudales de las noblezas y del trabajo con el látigo.

Todo aquel que tenga la condición de proletario, debe desterrar todo prejuicio y procurarse coaligarse con la gran falange socialista obrera para defender sus derechos, como el capital mira la forma de poder explotar el parto, acumulando así más riquezas.

NICOLÁS GONZÁLEZ

## Carnet sindical

Relación y nombres de los compañeros nombrados en las respectivas secciones y que forman las nuevas directivas para el año 1935.

### SECCIÓN PIEL Y CALZADO

Presidente.—Esteban Domingo Hernández.

Vice-presidente.—Julían Sanz González.

Secretario.—Leoncio Casinos Benedito.

Tesorero.—Victoriano Gutiérrez Martínez.

Vocal 1.º.—Moises Checa Checa.

Id. 2.º.—Ramón Vicente Esteban

Id. 3.º.—Pablo Sánchez Andras.

Proletarios de todos los  
Países:  
UNIDOS

# ¡ADELANTE!

SEMANARIO SOCIALISTA

La reducción de los  
trabajadores de la  
obra de los trabajadores  
mismos.

NUM. 149

TERUEL 25 DE FEBRERO DE 1933

AÑO IV

## LA ENSEÑANZA RELIGIOSA

Tópicos usados, frases repetidas, hablan de salir a la superficie cuando tratarse en serio el problema de la enseñanza religiosa.

La prensa de derecha publica protestas de padres de familia, como si España entera fuese a seguir la pauta de los que pretenden esclavizar la conciencia de la juventud bajo el peso de la enseñanza religiosa. Padres que quizá deban prebendas a los jesuitas, cerebros catequizados por el fanatismo, pero que aun a pesar de eso no deben en ningún momento sustraer al conocimiento de la juventud que les debe el ser las realidades de la vida, sin la disciplina férrea de un colegio confesional, sin el temor de una religión que, antes de enseñarles bellezas, comienza señalándoles castigos horrendos en el instante en que la Naturaleza en pleno vigor adquiere la plenitud total y exige el conocimiento de cosas normales, que los colegios religiosos no quieren enseñar porque rompen el misterio de la Teología.

La enseñanza en los colegios religiosos es un verdadero perjuicio, porque enseña la hipocresía, la inversión sexual y crea muñecos en vez de hombres. Las largas horas encerrados en claustros conventuales, la ausencia total de la visión clara de las cosas naturales en la primera juventud hacen desviar la imaginación hacia los placeres ocultos. Encerrados en un círculo vicioso, donde la humildad disfraza, la hipocresía inamovible, colocan al alumno en la posición de seguir la corriente del colegio o manifestar públicamente su rebeldía, para ser expulsado.

Los colegios religiosos no son en modo alguno centros donde la cultura del siglo se manifiesta, porque si los escolares, en esa edad de la asimilación, plantean verdaderos problemas que en la vida del país se manifiestan, surge la autoridad del profesorado; que castiga duramente si la obstinación del alumno llega a pretender saltar las barreras del misterio religioso para transitar por los amplios cauces de la filosofía.

No pueden ser tolerados los colegios religiosos, porque son antecelas de cuartel, donde unos profesores castigan los intentos de saber de los alumnos. Forman en filas para ir a todos los lugares donde se trasladan y un toque de campana indica la transformación de las clases y el comienzo y fin de las tareas del día. Esto podrá ser un principio de disciplina frailuno; pero nunca hará escolares libres de conciencia, porque la

educación recibida, salvo algunas excepciones, les inculca ese principio hipócrita de no descubrir sus sentimientos a nadie, más que obrar en la sombra, como aquellos que fueron sus profesores en los años escolares.

La libertad de conciencia debe ser la principal norma del Estado laico, suprimiendo estas escuelas confesionales. Pero parece que después de muchos años predicando la supresión de la enseñanza religiosa, unos núcleos de republicanos pretenden postergar este principio para reducirlo a su más mínima expresión, es decir, alargar fechas para dar el triunfo total y absoluto a los clericales españoles.

No eran sólo los colegios de jesuitas los perjudiciales a la juventud; son todos los centros docentes que están en manos de religiosos los que castran los impulsos juveniles, porque se rigen por fórmulas idénticas. Adquieren los alumnos el hábito del temor antes que el respeto al semejante; viven en comunidad aparente, pero las conversaciones juveniles son controladas por el profesorado, que no le importa hacer elementos de valía para el porvenir, sino hombres sumisos a una religión, que en un instante determinado les obedezcan, como en este caso de los padres de alumnos de colegios religiosos, que sirven como mandan sus antiguos profesores, sin importarles la tragedia de sus hijos, que luchan con la Naturaleza en la época del desarrollo encerrados en un misticismo criminal; que sólo aprenden aquello que, catalogado por los religiosos, no supone una demostración táctica de la superchería de unas doctrinas que fueron analizadas por la filosofía moderna.

Contra la rapidez en la supresión de la enseñanza religiosa se pronuncian hombres republicanos que dicen vivir en el siglo, haciendo declaraciones terminantes políticas lerrouxistas, que también buscan el aplauso de las derechas en su actitud contra la ley. Pero es necesario que el pueblo proclame su identidad con el proyecto de supresión de la enseñanza por las congregaciones religiosas. La conciencia del niño tiene que ser orientada de tal forma que haga imposible que los frailes y monjas puedan encauzar su vida futura, puesto que ellos van contra la Naturaleza de manera clara y terminante. El voto de castidad aparente les impide la inclinación sexual del niño. La clausura no les permite rendir culto a la Naturaleza, y esa juventud que comienza a vivir se desarrolla en un plano de pobreza espiritual que hace de su vida una tragedia.

Los colegios de religiosos no pue-

den ser catalogados en la esfera de los centros universitarios. Amparados por la protección oficial, hicieron de sus alumnos hombres mecanizados, para servirse de ellos a través de los tiempos. Monopolizaron los exámenes en los Institutos, dando títulos a su capricho. Hicieron la vida imposible a los catedráticos que se rebelaron contra las determinaciones de los religiosos. Y todavía pretenden prolongar la enseñanza. Menguadas ideas de unos hombres que se llaman republicanos, porque los servicios prestados por la enseñanza religiosa no guardan relación con los discursos pronunciados en su defensa.

Parece ser que los radicales excluyen de su oposición este proyecto. Pero los hechos demuestran lo contrario cuando sus hombres representativos hablan en público para ser oídos por el fanatismo religioso, cosa que a la democracia española no debe importarle, porque la opinión pública, esa masa del pueblo que en capitales y en lugares apartados sufrió los vejámenes y las imposiciones de una religión puesta al servicio del poderoso, tiene el firme propósito de afianzar la posición del Estado laico, excluyendo de la enseñanza a los frailes y monjas.

Largo tiempo hemos padecido la tiranía de unos hombres que con hipocresía sostuvieron un régimen de latrocinios. Hora es ya de que nos sacudamos la tutela de la religión. Si los que se llaman conservadores, estos hombres que sólo hablan de beneficios hipotéticos del jesuitismo consultaran a su cerebro y explicaran la realidad de los males del fanatismo probablemente que a estas horas se hubiera expulsado a aquellos que, contra la Naturaleza, hicieron voto de clausura, aunque la realidad hace ver que no fué sincera su profesión de fe, sino que más bien era un medio de encubrir excesos lúbricos, amparados por los muros del convento.

No se asusten los temperamentos influenciados anteriormente de los males que amenazan el régimen por la supresión de la enseñanza religiosa, porque evitará en el futuro las catástrofes familiares ocultas que produjera la ingerencia del confesor en la vida privada. Saldrán juveniles sanamente orientados en las ideas del siglo, que sepan apreciar lo que la Naturaleza produce y su misión en el mundo. A despecho de esos pobres miserables que, llamándose padres de familia, entregan sus hijos a la clausura de los colegios de frailes y sirven en la vida para continuar la trayectoria de hipocresía que enzarzó pueblos y destruyó ciudades, ponien-

do la religión como escudo de los asesinatos alevos de infelices niños y mujeres.

Las guerras religiosas, provocadas por la mala fe de los principios de la Iglesia, dan la razón a lo que se quiere hacer por el Estado español. ¡Quién quiera religión tiene sus templos para calentarla y sostenerla! Pero no puede tolerarse por los españoles que unos profesionales de la misma puedan hacer de sacerdotes y maestros. El sacerdocio de la educación de la juventud tiene que estar desligado en absoluto de toda contaminación religiosa, la cual en todo instante pide la guerra contra los que no admitimos sus teorías, y nosotros pretendemos que la paz sea el patrimonio de las generaciones presentes y futuras.

Nuevamente llamamos atención a los campesinos. La hora se acerca. Estos instantes, en los cuales el pueblo español debe manifestar su criterio, serán la consolidación de una política de izquierdas que haga imposible el retorno a la reacción española, que hoy se agrupa bajo las banderas de Lerroux. Conviene no olvidar los hechos, ayer, cuando discutíase la Constitución, surgían inconvenientes entre los republicanos en la apreciación del problema religioso. Hoy, cuando se discute la ley de Enseñanza, privando de ejercerla a las congregaciones religiosas, también existen escrúpulos, pues es necesario que el pueblo mande cuando sean las elecciones municipales, expresando su deseo de que continúe la marcha ascendente de la revolución española.

Sólo me resta advertir que también esperamos que la actitud de Lerroux sirva de enseñanza para los hombres, haciendo imposible su llegada al Poder, porque tememos con ello que las derechas españolas tengan un servidor incondicional que se preste a todo, incluso a ser dictador de un pueblo. Dictadura por dictadura, antes de que esto sucediera, el país tiene que estar preparado para afirmar que entre los dos extremos es preferible la dictadura socialista.

C. PEDROSA

## Suscripción para ADELANTE!

Suma anterior. . . 307'25  
Cruz Burgos, Calamocha . . . 0'50  
Sindicato Minero, Montalbán . . . 25'00  
Salvador Rodrigo, Miedes (Zaragoza) . . . 1'00  
Suma y sigue. . . 333'75